

LEWIS PÉREZ Y HENRY RAMOS MIDEN FUERZAS EN AD

-FECHA- 16.03.1996

-SECCION- POLITICA

-PAGINA- 1

-AUTOR- RICARDO ESCALANTE

Bajo la mirada tolerante de Alfaro Lewis Pérez y Henry Ramos miden fuerzas en AD A cinco días de su comienzo, las elecciones internas de AD enfrentan a los delfines alfaristas La gente de Ramos Allup llama a votar contra Nerio Rauseo. La de Lewis Pérez hace lo propio contra Carmelo Lauría y otros Morales Bello pasa a la vicepresidencia del partido RICARDO ESCALANTE

Cuando falta menos de una semana para el primer tramo del proceso electoral interno de Acción Democrática, la lucha entre seguidores de Lewis Pérez y de Henry Ramos -contendores por la candidatura presidencial- ha entrado en calor. Pérez y Ramos encabezan sectores dentro de la única tendencia existente hoy en ese partido: el alfarismo. Y ambos se preparan para la eventualidad de que Luis Alfaro Ucero -cuyo poder es omnímodo en la organización- decida no postularse para 1998. En la mayoría de las seccionales habrá planchas únicas, pero la lucha se centra en determinados cargos y organismos. En elecciones uninominales de base, el domingo tendrá lugar la escogencia de secretarios administrativos parroquiales, secretarios administrativos municipales; secretarios generales y administrativos seccionales, delegados a las convenciones y a los colegios electorales seccionales; y delegados a la convención nacional y al colegio electoral nacional, así como delegados a los colegios electorales administrativos nacionales. El mismo día se escogerán mediante planchas los secretarios políticos y los administrativos parroquiales; los secretarios generales, de

organización y los políticos a nivel municipal; y los burós municipales y seccionales. Las autoridades partidistas se renovarán de acuerdo con los estatutos modificados hace varias semanas, según los cuales ya no habrá convenciones municipales ni Comité Político Nacional, las autoridades nacionales no serán electas por las convenciones nacionales sino por colegios y el Comité Directivo Nacional (CDN) ejercerá buena parte de las funciones de la convención nacional. Luis Piñerúa Ordaz, Octavio Lepage y Humberto Celli cuestionaron el método de los colegios cuando en el CEN se realizó el debate sobre la materia. Celli arguyó entonces que por esa vía se respeta el secreto del voto individual, pero no el de aquellas regiones con resultados contrarios al ganador en el ámbito nacional. En esta ocasión, todo el proceso se cumplirá en tan sólo una quincena. En el pasado siempre demoraba no menos de tres meses y constituía la prueba de poder de dos o más tendencias.

EL CENTRO DE LA DISPUTA Tanto los seguidores de Henry Ramos como los de Lewis Pérez han comenzado a girar instrucciones a sus cuadros en todo el país, a los fines de concentrar sus esfuerzos a la hora de votar y, sobre todo, empeñarse en la exclusión de rivales. En ese sentido, la secretaría juvenil nacional y el correspondiente buró se han convertido en cuestión de honor en la disputa. Hace 3 semanas, Leonel Ferrer, apoyado por Henry Ramos, Jefe de la Fracción Parlamentaria, era considerado virtual sucesor de Rosa Parra en la secretaría juvenil y Jorge Millán aparecía sólo como candidato simbólico. En los últimos días la gente del secretario nacional de organización ha centrado su interés en Millán y las cosas ya no lucen claras. De igual manera, Rosa Parra, respaldada también por Ramos, hace 3 semanas era vista como una de las seguras secretarías políticas del CEN, dentro de la cuota de 30 % de mujeres establecida estatutariamente. Ahora los competidores estimulan a Isbelia Urdaneta, Adela de Liendo, Lilia de Rivera e Isabel Carmona, quienes junto

con Paulina Gamus, Ixora Rojas, Lilia Arvelo, Liliana Hernández y Mabely de León Ponte cubrirán el referido porcentaje. Asimismo, durante el fin de semana pasado en algunas de las seccionales que obedecen casi a plenitud los dictados de Lewis Pérez, mostraron intenciones de no sufragar por Carmelo Lauría para el CEN. El ex-Presidente de la Cámara de Diputados es uno de los más importantes miembros de la dirección adeca, sobre todo por sus conocimientos y experiencia en asuntos de Estado, pero el aparato quiere cuando menos colocarlo en el aprieto de pedir votos. En el otro lado se hacen intensos contactos y se giran órdenes de no votar por Nerio Rauseo, aspirante a una de las secretarías políticas del CEN. En este momento Lewis Pérez tiene una cómoda ventaja. Controla con facilidad los hilos principales de la estructura, pero el círculo más cercano de Ramos advierte que independientemente de los resultados del proceso interno, él se declarará precandidato y se enfrentará a Pérez. Luis Alfaro Ucero no ha dicho una sola palabra en materia de candidatura presidencial. Algunos dicen que se divierte con los ejercicios de pugilato entre Pérez y Ramos, y que éstos más bien pudieran quedar despavoridos cuando llegue la hora final.

CAMBIOS EN VICEPRESIDENCIAS

En el proceso electoral interno, Pedro París Montesinos será ratificado en la presidencia de AD, Alfaro Ucero en la secretaría general y Lewis Pérez en la de organización. David Morales Bello, secretario político del CEN, desplazará a Gastón Vera de la primera vicepresidencia del partido. Vera, líder sindical, desplazará a su vez a Paulina Gamus de la segunda vicepresidencia, y ella hará lo propio con Armando Sánchez Bueno en la tercera vicepresidencia. La propuesta de los referidos cambios en las vicepresidencias fue hecha por Alfaro al cogollo de la organización, y fue acogida sin objeciones. Sánchez Bueno fracasó en sus aspiraciones a la presidencia del Senado y no será reelegido en la dirección

nacional del partido. Seguirá en el CEN pero sin derecho a voto, gracias a una reforma por él mismo propuesta para que quienes hayan formado parte de ese cuerpo durante 15 años, posean la condición de miembros vitalicios.

PASOS ELECTORALES El sábado 23 de marzo tendrá lugar la selección de los secretarios de organización y los secretarios políticos seccionales, mediante el método de colegios electorales. En esa misma oportunidad serán escogidos tres delegados por cada seccional al CDN y los integrantes de los tribunales disciplinarios seccionales. Entre el 25 y el 27 de marzo se reunirá el colegio electoral administrativo nacional para la selección de los secretarios administrativos y los burós nacionales. Y, finalmente, el 29 y el 30 de este mismo mes tendrá lugar el colegio electoral nacional. Allí se elegirán el presidente, los vicepresidentes, el secretario general y el de organización y los 21 secretarios políticos ejecutivos del CEN, así como los miembros del tribunal disciplinario nacional y del tribunal de ética partidista.